
  

 

【日  時】  平成２５年１２月２５日（水）午後１時３０分～午後２時２５分 

 

【場  所】  石鳥谷総合支所  ３階  大会議室 

 

【出席者】  出席委員：１２名 

菅原昭造、似内英悦、熊谷弘子、佐藤芳彰、伊藤邦彦、樋口正洋、

立花英一、菅原黎治、熊谷幸雄、玉山規矩夫、藤原眞紀男、 

晴山美紀子 

 

欠席委員：３名 

岩舘大輔、藤根勝榮、佐々木さつき 

 

市側出席者（まちづくり部地域づくり課）：４名  

菊池まちづくり部長、永田地域づくり課長、阿部係長、八重樫主任 

 

事務局出席者（石鳥谷総合支所）：８名 

菅原総合支所長、伊藤地域振興課長、関地域支援監、菅原地域振興

課長補佐、熊谷同課長補佐、藤原市民サービス課長補佐、佐々木地

域づくり係長、畠山主査 

 

【諮  問】  花巻市公共交通計画（案）について 

 

【説  明】  花巻市公共交通計画（案）について説明（地域づくり課） 

 

【協  議】  花巻市公共交通計画（案）について 

花巻市公共交通計画（案）に賛成する旨、答申をすることとし、答 

申には、委員の意見を踏まえ、高齢者に配慮したサービス、柔軟な対 

応と市民への周知について要望 

 

【報  告】  花巻市石鳥谷地域協議会代表者（会長・副会長）と石鳥谷地域各コミ 

ュニティ会議会長との意見交換会（平成２６年１月１７日）を八日市振 

興センターで１５時から開催することを報告 

 

【会議を傍聴した者】  なし 

 

※会議での発言等は別紙顛末のとおり 

※会議における配付資料は以下のとおり 

・花巻市公共交通計画（案） 

・花巻市公共交通計画素案修正資料 

・民間路線バスの再編計画について

 花巻市石鳥谷地域協議会 平成２５年度第５回会議 会議録  
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 顛末 

                       ○ 進行／伊藤地域振興課長 

伊藤地域振興課長 

本日の会議は、岩舘委員、藤根委員、佐々木委員から欠席の報告を受けておりま

す。 

今回の会議ですが、民生委員児童委員の任期が１１月末となっており、高橋貢委

員が花巻市石鳥谷地区民生委員児童委員協議会から当委員に選出されておりました

が、１１月末で退任され当委員を辞職いたしました。代わって、１２月から花巻市

石鳥谷地区民生委員児童委員協議会会長になられた佐藤芳彰さんが当委員に推薦さ

れ、このたび当委員に委嘱されましたこと、ここでご紹介いたします。 

 

佐藤芳彰委員 

佐藤芳彰です。よろしくお願いいたします。 

 

伊藤地域振興課長 

それでは、開会を似内副会長お願いいたします。 

 

１ 開 会  似内英悦副会長が開会を宣した。13：30 

 

２ 諮 問   

伊藤地域振興課長 

それでは、次第に沿って進めさせていただきます。 

花巻市公共交通計画（案）につきまして、花巻市長の代理としてまちづくり部菊

池部長から石鳥谷地域協議会菅原会長に諮問を行いますのでよろしくお願いいたし

ます。 

 

菊池まちづくり部長 

それでは、花巻市長に代わりまして、石鳥谷地域協議会会長菅原昭造様、花巻市

長大石満雄、花巻市公共交通計画（案）について（諮問 ）、 花巻市地域自治区設置

条例第８条第２項の規定に基づき、花巻市公共交通計画（案）について諮問いたし

ます。 

よろしくお願いいたします。 

 

伊藤地域振興課長 

それでは、菅原会長ご挨拶をお願いいたします。 

 

３ 挨 拶 

菅原昭造会長 

年末のいろいろ忙しいところ、ご参会いただきまして大変ありがとうございます。 

ただ今、正式に花巻市長から当石鳥谷地域協議会に花巻市公共交通計画（案）に

ついての諮問がされました。 
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本日は、この諮問についての協議が主要となっております。 

今年もまもなく終わりとなりますが、今日を含めて今まで５回会議を行い、ご参

会いただき、率直なご意見、真摯な協力、大変ありがとうございました。 

今日は、この後花巻市公共交通計画（案）について説明がありますので、よろし

くお願いいたします。 

 

伊藤地域振興課長 

それでは、進めさせていただきますが、花巻市地域自治区設置条例第９条第３項

の規定によりまして、会長は、会議の議長となるとなっておりますので説明から会

長さんの進行でお願いいたします。 

 

４ 説 明 

菅原昭造会長 

 それでは、諮問の説明をお願いいたします。 

 

阿部係長 

私は、まちづくり部地域づくり課地域振興係長の阿部と申します。よろしくお願

いいたします。 

花巻市公共交通計画については、今までの流れを説明させていただきます。 

今まで２７地域で素案について説明を行って参りました。 

また、パブリックコメントを平成２５年１１月１１日から１２月１０日の期間行

い、３名の方から２８件の意見をいただいております。 

その他、地域協議会には、１２月１８日に東和地域協議会、２４日には大迫地域

協議会、花巻市地域自治推進委員会そして本日、石鳥谷地域協議会への諮問となっ

ております。 

それでは、花巻市公共交通計画（案）について、説明させていただきます。 

 

資料の花巻市公共交通計画（案 ）、 民間路線バスの再編計画についてを読み上げ

て説明 

 

菅原昭造会長 

協議に入る前に、説明がありました計画案について質問はありませんでしょうか。 

 

樋口委員 

予約応答型乗合交通の使い方がよくわからないです。 

 

阿部係長 

石鳥谷地域では、河東・河西地区に分けて週２日ずつ１日４便運行しております。 

河東は、八重畑・新堀地区で月曜日、木曜日、河西は好地・八日市・大瀬川・八

幡地区で火曜日、金曜日に運行しております。 
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利用方法は、事前に利用登録をしていただき前日までに予約が必要です。 

利用登録は、石鳥谷地域内の振興センターか花巻市役所本庁又は石鳥谷総合支所

の地域振興課ですることができます。 

乗り降りできるのは自宅付近の公道のほか、石鳥谷地域中心市街地にある公共施

設などの指定乗降場所となります。 

前日までに予約していただいた後に、予約受付にて予約した順ではなく、効率的

な順で運行ルートを設計し、人数に応じてタクシーまたはジャンボタクシーを配車

します。 

 

樋口委員 

実際、３人とか乗って行くこととかあるのですか。 

 

阿部係長 

石鳥谷は利用が結構あります。 

 

樋口委員 

料金は。 

 

阿部係長 

片道３００円になります。 

 

伊藤委員 

この花巻市公共交通計画というのは、あくまで花巻市内での移動を考慮したもの

で、例えば、矢巾とか紫波そういう近隣市町村との行き来を考えたものではなく、

２・３年前に盛岡から石鳥谷区間の深夜バスがなくなったのですが、そういう近隣

との公共交通は考えていないのですか。 

 

阿部係長 

花巻市内の公共交通計画になります。 

 

伊藤委員 

先ほどの乗合交通の話も花巻市内だけの話ですか。 

 

阿部係長 

そうです。 

 

藤原委員 

５年前に申し込んだ方が、今は足が弱って、乗るにはタクシーが精一杯という場

合があります。 

乗合交通は人数によってジャンボタクシーになるそうですが、そうすると乗り降
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りが大変になるので、そういうところを利用者が使いやすいように考慮していただ

ければと思います。 

 

菊池まちづくり部長 

確かにこれから高齢化が進んで行きますので、ご意見として伺います。今後の検

討課題とさせていただきます。 

 

立花委員 

質問ではないのですが、交通事業者として一般タクシーと乗合タクシーを運行し

ておりますが、その住み分けを利用者にきちんと説明していただきたい。 

一般タクシーと乗合タクシーの運転手は同じですが、一般タクシーの場合は、利

用者の玄関前まで入って行き乗車させます。時には荷物を運んだり乗車の手助けを

したりのサービスをします。 

しかし、乗合タクシーは、自宅から最寄りの道路で待つことになっております。

乗車を手伝ったり荷物を運んだりのサービスはしません。 

利用者はその区別がわからず、サービスが悪いと言います。 

人数が多い場合は、ジャンボタクシーで行きますが、先ほどの話にもありました

が、足が弱りタクシーに乗るのが大変な方もおります。膝をついて昇って乗車する

方もおります。 

 

永田地域づくり課長 

確かに見かけ上は、同じタクシーが行きますが、予約乗合タクシーはバスが自宅

近くの道路に迎えに行くという考えからきておりますので、バスは確かに乗車を手

伝ったり荷物を運んだりしませんので、利用者にはそのようにお知らせしているつ

もりでしたが、今回そのような話がありましたので、今年度中に予約乗合タクシー

の利用促進するためにチラシを配布する予定がありますので、そういった機会に通

常のタクシーと乗合タクシーの違いについてお知らせして参ります。 

 

菊池まちづくり部長 

改善すべきは改善し、タクシー事業者にも事情があるかと思いますが、市民にす

れば同じなので、同じサービスが受けられる方がいいと思います。 

市としてはサービスについては改善を申し入れして、サービスの向上に努めて行

きたいと思います。 

 

菅原昭造会長 

質問ということで聞いておりましたが、後何か聞きたいことはありませんか。 

なければ案の説明についての質問は終わりにし、ここで若干休憩させていただき、

部長さん方は退席することとなります。 

（菊池まちづくり部長、地域づくり課職員退席） 
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５ 協 議 

菅原昭造会長 

それでは再開し協議に入らせていただきます。 

今回の花巻市公共交通計画は、平成２６年度から平成３５年度の基本的な計画に

なります。 

何かご意見はありませんか。 

 

熊谷委員 

先ほどの話で周知を図っていくという話がありましたので、一般のタクシーと乗

合タクシーの違いをしっかり周知していただければと思います。 

 

菅原昭造会長 

佐藤委員、いかがですか。 

 

佐藤委員 

「広報はなまき」でみたような気がしますが、石鳥谷は利用率がいい方だと聞い

ております。 

また、聞いた話では、利用者は、乗合タクシーも一般のタクシーのように戸口か

ら戸口に来て欲しいと聞いております。 

サービスの違いなのだろうけど、基本的に一般タクシーと乗合タクシーは利用の

仕方が違うのですよと従来から説明してきたかもしれませんが、改善できるところ

は改善していただき、今後ますます高齢化が進みますので、乗合タクシーはさらに

充実強化していただきたいと思っております。 

 

菅原昭造会長 

ありがとうございました。ほかに皆様いかがでしょうか。 

 

玉山委員 

年を経ていくと、利用者の状況が変わっていくと思います。それに対応していく

ようであって欲しいです。 

 

熊谷委員 

登録者は増えているのですか。 

 

伊藤地域振興課長 

正確な数は今わかりませんが、発足当初は振興センターが中心となり登録してお

りましたが、最近は増えてはいないようです。 

周知をさらにすればまた登録者は増えると私は思います。 

 

菅原昭造会長 



- 6 - 

確かに利用しない人にとってはわからないことですからね。 

花巻市公共交通計画について他にご意見はありませんか。 

皆さん、いかがでしょうか。原案に異論がなければ、お諮りをしたいと思います

が、花巻市公共交通計画（案）につきまして、原案について賛成するということで

ご異議ございませんか。 

 

  「異議なし」の声あり。 

 

菅原昭造会長 

それでは花巻市公共交通計画につきましては、原案に賛成とさせていただきます。 

なお、併せて答申案の文書につきましては、会長に一任いただきたいと思います

が、これもご異議ございませんでしょうか。 

 

  「異議なし」の声あり。 

 

菅原昭造会長 

ありがとうございました。それではそのようにさせていただきます。 

 

６ その他 

伊藤地域振興課長 

それでは、私の方からご報告させていただきます。 

かねてから話がありました、石鳥谷地域６コミュニティ会議の会長さん方と石鳥

谷地域協議会会長と副会長との意見交換会ですが、来年１月１７日金曜日１５時か

ら八日市振興センターで開催することとなりましたことご報告申し上げます。 

正式な文書はこれからになりますが、菅原会長さん、似内副会長さんには出席の

ほどよろしくお願いいたします。 

 

菅原昭造会長 

その他ありませんでしょうか。 

あと今年度は、２月に最後のまとめをして、石鳥谷地域協議会だよりの発行に向

けた話し合いを予定しております。その時に、１月１７日の話し合いの内容を皆様

にご報告できるかと思います。 

特になければ、その他も終わりにしたいと思います。 

皆様、よろしいでしょうか。 

それでは、終わりにいたします。 

 

伊藤地域振興課長 

それでは、閉会を似内副会長さんお願いいたします。 

 

７ 閉 会  似内英悦副会長が閉会を宣した。14：25 


